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INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA

Entrevista con los Dres. Nicolás Toledano Fernández y Bazil Stoica, directores-organizadores

Referentes del VII Curso de Cirugía Oculoplástica en Directo 
Las instalaciones del Hospital Universitario de Fuenlabrada, en Madrid, van a acoger los días 3 y 4 de abril de 2025 el VII 
Curso de Cirugía Oculoplástica en Directo. Dos de sus directores-organizadores, los Dres. Nicolás Toledano Fernández y 

Bazil Stoica (a quienes acompañan en el equipo organizador las Dras. Dra. Raquel Lapuente Monjas y Natalia Monja Alarcón), 
aportan seguidamente los detalles de una convocatoria que seguirá superando sus registros previos. Por lo pronto, se prevé 

la participación en directo de cerca de dos centenares de profesionales y oftalmólogos de todo el mundo vía streaming. Todos 
ellos tendrán la oportunidad “de ver a cirujanos excelentes, operando en directo a los que podrán consultar, desde el salón de 

actos, alguno de los detalles de sus cirugías”.

‘INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA’.- ¿Qué 
previsiones manejan para la séptima edición de 
este Curso, tanto en lo que se refiere a participantes 
como a cirugías a realizar y profesionales a cargo de 
las mismas? 

DRES. NICOLÁS TOLEDANO FERNÁNDEZ 
Y BAZIL STOICA.- Las previsiones son excelentes. 
Esperamos entre 150-200 asistentes, aunque el Au-
ditorio puede admitir hasta 300 personas. Además, 
vamos a seguir un año más ofreciendo la opción de 
streaming para que nos puedan acompañar oftal-
mólogos de todo el mundo. 

Respondiendo a las solicitudes de anteriores edi-
ciones, este año vamos a tener, el jueves 3 de abril, 
un taller de estética periocular y el viernes, 4 de abril, 
un día de cirugías en directo. Pensamos combinar 
cirugía estética con cirugía funcional, con casos interesantes intervenidos por al-
gunos de los mejores cirujanos oculoplásticos de nuestro país y algún ponente 
internacional. 

‘INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA’.- ¿Qué oculoplásticos han confirmado 
ya su implicación y presencia? 

DRES. NICOLÁS TOLEDANO FERNÁNDEZ Y BAZIL STOICA.- Conta-
remos con la presencia de las Doctoras Alejandra Amesty, Nuria Pfeiffer y Teresa 
Vozmediano y los Doctores Ángel Arteaga, César Hita, Gorka Martínez Grau, Ig-
nacio Genol, Alejandro Álvarez , Johnny Castellar y André Borba, de Brasil. A ellos 
se añade una dermatóloga especializada en estética, como es la Doctora Lidia 
Maroñas. 

COMPLEJA ORGANIZACIÓN

‘INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA’.- ¿Qué está resultando más compli-
cado en la labor del equipo organizador? ¿Tal vez la definición de las cirugías 
concretas a realizar? 

DRES. NICOLÁS TOLEDANO FERNÁNDEZ Y BAZIL STOICA.- Un Curso 
de Cirugía en Directo es muy complejo de organizar. No solo hay que contar con 
la financiación de las casas comerciales, sino que debes disponer de un buen 
equipo de grabación y audiovisuales, acostumbrado a grabar este tipo de cirugías. 

Por otro lado, hay que seleccionar a los pacientes y que éstos acepten ser in-
tervenidos en directo por unos Doctores que vienen desde otros centros. Además, 
a cada cirujano ponente hay que enviarle las fotos de los posibles candidatos y 
tener en cuenta sus preferencias a la hora de operar en directo y que se encuen-
tren cómodos.

Finalmente, es fundamental una excelente coordinación entre los quirófanos 
y el salón de actos, para reducir al máximo los tiempos muertos entre cirugías. 
Como se puede ver, hay una labor de coordinación muy importante.

‘INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA’.- ¿Cuáles destacarían de las cirugías 
ya previstas en el Curso, tanto de las más frecuentes como de las más complejas? 

DRES. NICOLÁS TOLEDANO FERNÁNDEZ Y BAZIL STOICA.- En la ci-
rugía estética, queremos presentar diferentes modalidades de blefaroplastia reali-
zadas con los diferentes tipos de láser CO2 que existen en el mercado, así como 
algún caso de ptosis de ceja. Respecto a la cirugía funcional, nos interesa este año 
mostrar cirugía de retracción palpebral, ptosis y algún tumor palpebral. En el taller 
de estética vamos a destacar diferentes aplicaciones de toxina botulínica y diferen-
tes tipos de rellenos con ácido hialurónico, tanto en la zona periocular, como en el 
tercio medio facial. Se van a presentar también los beneficios que puede aportar 
el láser de CO2 en el cuidado de la piel a nivel facial.

‘INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA’.- ¿Uno de los aspectos más valorados 
del Curso es su carácter absolutamente práctico, apoyado en detalladas explica-
ciones de los diferentes pasos y trucos quirúrgicos? 

DRES. NICOLÁS TOLEDANO FERNÁNDEZ Y BAZIL STOICA.- Sí, es lo 
que más aprecian los asistentes y lo que nos confirman los cuestionarios que 
rellenan al final del Curso. Tener la oportunidad de ver a cirujanos excelentes, 
operando en directo y poderles consultar, desde el salón de actos, alguno de los 
detalles de sus cirugías es muy apreciado por los asistentes. Por otro lado, las 
discusiones entre los diferentes cirujanos invitados al Curso también son de alto 
nivel y con numerosas perlas a tener en cuenta. 

‘INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA’.- Por la experiencia de ediciones an-
teriores, ¿esperan la resolución de muchas dudas de los asistentes? ¿En qué 
ámbitos principalmente? 

DRES. NICOLÁS TOLEDANO FERNÁNDEZ Y 
BAZIL STOICA.- El nivel de los asistentes es muy 
variado, desde residentes a cirujanos expertos, por 
lo que las dudas son muy variadas. Pero, en gene-
ral, todos los años conseguimos que todo aquel que 
quiera consultar alguna duda a cualquiera de los 
ponentes, ya sea durante la cirugía o en charlas in-
formales en los coffe-breaks o en los almuerzos de 
trabajo, quede satisfecho.

TALLERES MUY PRÁCTICOS 

‘INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA’.- ¿Qué 
cuestiones se van a abordar en los talleres sobre re-
llenos cosméticos y toxina botulínica? 

DRES. NICOLÁS TOLEDANO FERNÁNDEZ Y BAZIL STOICA.- Intentan-
do responder a las solicitudes que hemos recibido en los últimos años, este año 
vamos a organizar, el jueves 3 de abril, un taller de estética periocular. Se van a 
presentar en directo tratamientos con toxina botulínica, distintos tipos de rellenos 
y tratamientos con láser de CO2, explicando cómo hay que seleccionar a los 
pacientes, entender el esquema de tratamiento individualizado de cada paciente, 
cómo se realizan los tratamientos paso a paso, cómo evitar y cómo resolver las 
posibles complicaciones. Además, vamos a tener la gran oportunidad de entender 
y aprender cómo tratan los dermatólogos la zona periocular. 

‘INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA’.- Además de ceder sus quirófanos 
para la realización de las cirugías y el salón de actos para la presencia de asisten-
tes y moderadores, ¿cuál será la implicación en el Curso del Hospital Universitario 
de Fuenlabrada? 

DRES. NICOLÁS TOLEDANO FERNÁNDEZ Y BAZIL STOICA.- Debemos 
agradecer el apoyo que siempre hemos tenido por parte de los diferentes equipos 
directivos que han pasado por nuestro hospital. Siempre hemos tenido todo tipo 
de facilidades, tanto para disponer de salas y salón de actos, como de los quirófa-
nos, así como de espacios para exposición comercial y celebración de almuerzos 
de trabajo.

‘INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA’.- El Curso cuenta con la posibilidad 
de seguirse en streaming para America Latina, ¿qué expectativas manejan al res-
pecto? 

DRES. NICOLÁS TOLEDANO FERNÁNDEZ Y BAZIL STOICA.- Durante 
la pandemia, tuvimos una experiencia del Curso en streaming que resultó muy 
bien, por lo que esperamos que se repita el éxito de esta modalidad de asistencia. 
Por eso decidimos 
mantener este for-
mato y la novedad 
es que este año se 
van a poder conec-
tar compañeros de 
todos los continen-
tes. Creemos que 
esta modalidad es 
un gran avance 
que nos permite 
estar en contacto 
con los médicos 
oculoplásticos de 
todo el mundo, 
i n te rcamb iando 
ideas y aprendien-
do todos juntos.

Interés creciente por la Oculoplástica
‘INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA’.- Ya en un ámbito más genérico, 

¿cómo ven la situación de la cirugía oculoplástica en estos momentos? ¿Cuá-
les son sus principales retos más inmediatos? ¿Y a futuro, en los próximos 
años? 

DRES. NICOLÁS TOLEDANO FERNÁNDEZ Y BAZIL STOICA.- La 
Oculoplástica vive en la actualidad uno de sus mejores momentos. La asis-
tencia a cualquier tipo de Curso, Congreso o Simposios es muy importante. 
Existe un interés creciente, por parte de las nuevas generaciones de oftalmó-
logos, en conocer esta subespecialidad. Debemos formar correctamente a 
toda esta gente joven, haciéndoles entender que la Oculoplástica es mucho 
más que la cirugía estética.

Se avecinan cambios importantes en los tratamientos médicos de enfer-
medades como la orbitopatía de Graves, así como el desarrollo de nuevas 
técnicas quirúrgicas para el tratamiento de las ptosis. Surgirán nuevos tipos 
de toxina botulínica y de rellenos en el campo la estética periocular. En definiti-
va, se adivinan unos años venideros muy intensos y con grandes novedades, 
dentro de este campo de la Oftalmología.

¿Quieres mantenerte 
informado sobre el Curso? 

Regístrate con tus datos de contacto y 
recibe todas las novedades sobre el evento 
directamente en tu correo:

Dr. Nicolás Toledano. Dr. Bazil Stoica.


